

Le 25 octobre 2023,

A l'attention de M. Hervé Berville,

Anguille : urgence absolue à interdire la pêche

Monsieur le Ministre,

En votre qualité de Secrétaire d'Etat en charge de la pêche, vous allez très prochainement fixer par décret les quotas de civelle pour 2024 pour lesquels vous envisagez une hausse de 12 %.

Ethic Ocean accompagne tous les professionnels de la filière produits de la mer, du bateau jusqu'à l'assiette, qui sont soucieux de préserver les ressources halieutiques. Notre ONG, présidée par Gilles Bœuf, professeur au Collège de France, et parrainée par le chef Olivier Roellinger, édite chaque année *Le Guide des Espèces* qui fait référence auprès des acteurs engagés à rendre ce marché durable d'un point de vue environnemental, économique et social. Aussi, pour sauver l'anguille, un poisson en danger critique d'extinction (le stade ultime avant sa disparition de la planète), nous vous demandons d'en interdire sa pêche tant que l'espèce n'est pas rétablie.

Les défenseurs de cette pêcherie s'appuient sur les derniers chiffres du CIEM indiquant une légère hausse des arrivées de civelles en 2021-22. Mais ces chiffres, encore provisoires, n'ont rien de rassurant : ils indiquent que pour 100 anguilles vivant dans les années 1980, il n'en subsiste au mieux que 9 ! Ce faible recrutement est largement insuffisant pour renouveler ce stock effondré.

En suspendant la pêcherie temporairement, la France participerait de façon active à la préservation de la biodiversité comme elle s'y est engagée dans sa Stratégie Nationale Biodiversité 2030. Elle permettrait aux générations futures de découvrir le patrimoine culinaire de nos régions, mais également de redémarrer l'activité économique des pêcheurs de civelles et d'anguilles (dont les effectifs ont déjà baissé de moitié) et du reste de la filière.

Les scientifiques du CIEM ont conseillé pendant plus vingt ans de réduire tous les dangers menaçant la survie de l'anguille, sans succès. Ces deux dernières années, ces experts ciblent tout particulièrement le rôle de la pêche et recommandent de la réduire à zéro. Écoutons-les !

CONTACT : Elisabeth Vallet, Directrice Ethic Ocean
06 21 87 69 28 - evallet@ethic-ocean.org